

Nuevo portal reúne ofertas para egresados de las mejores universidades de EE.UU. y Europa

Cuánto sube el sueldo al estudiar un MBA fuera de Chile

MBA Chile busca conectar a empresas locales con egresados de universidades prestigiosas que quieran volver al país.

BANYELIZ MUÑOZ

La agrupación MBA Chile reúne a estudiantes y exalumnos chilenos de los mejores MBA del mundo. Formada por entidades como MBA Chile Estados Unidos, MBA Chile Europa y Women MBA Chile, acaba de poner en marcha blanca una plataforma para visibilizar oportunidades laborales entre jóvenes chilenos egresados de estas escuelas de negocios.

"Queremos funcionar como un puente entre las empresas chilenas y personas que hayan hecho su MBA en el extranjero y quieran regresar a Chile. Muchos chilenos consiguen trabajo en Estados Unidos, pero siempre teniendo en mente que quieren volver en los próximos dos o cinco años. Quisimos generar un lazo entre profesionales y empresas, abrir una ventana para las compañías que necesitan a profesionales con experiencia internacional", resume Nicolás Le Blanc, ingeniero comercial de la Universidad Católica y copresidente de MBA Estados Unidos, institución que lidera la iniciativa.

¿Los egresados de MBA de universidades chilenas pueden postular?

"Es algo que estamos todavía evaluando. Por ahora es solo para chilenos que los hayan realizado en el exterior".

Actualmente 15 empresas están publicando en el sitio. De acuerdo con su base de datos, en Estados Unidos hoy hay 240 chilenos cursando algún programa de MBA, mientras que en Europa son 105. Para acceder a las ofertas se debe crear una cuenta en mbachile.com (<https://goo.su/G2vwzcm>).

¿Qué ventajas tiene aprender sobre negocios en el extranjero?

"Al principio uno se encuentra con muchas culturas, lo que te permite ampliar tu red de contactos. Eso es muy valioso no sólo en términos profesionales, sino también personales. Cursar un MBA en una universidad de prestigio te da mucho y no solo por el nombre de la escuela: los MBA inter-



El ingeniero de la UC Nicolás Le Blanc se graduó hace una semana de su MBA en Colombia.

llegan de cursar un MBA en el extranjero son muy cotizados por las empresas: "El mercado percibe que son profesionales más completos, con una visión mejor de los negocios, capacidades para tomar puestos de responsabilidad y más posibilidades de ascender".

"Y si además el MBA fue obtenido en una universidad extranjera, principalmente de habla inglesa, las oportunidades laborales no sólo se reducen al mercado local -que además son de mayor envergadura de quien estudia en Chile- sino que también se generan opciones en las industrias del mundo", enfatiza.

Y además de las técnicas y conocimientos académicos, se suman las redes de contacto, recalca Cofré: "En el mediano plazo pueden ser claves para tener una movilidad laboral".

¿Consiguen trabajo más rápido con un MBA?

"No necesariamente aumenta la empleabilidad de forma directa; eso depende de lo que las empresas estén buscando. A veces los puestos de trabajo tienen asociados requisitos de formación profesional en los que un MBA podría quedar sobrecalificado".

¿Cuánto puede aumentar su sueldo?

"Si estudió fuera de Chile un MBA, puede llegar a ganar un 30% más de sueldo. Si estudió en Chile, un 20% aproximadamente. Un ingeniero que estudie un MBA en países de habla inglesa tiene ventajas importantes, ya que implícitamente se entiende que tiene un alto dominio de ese idioma: ese es un factor diferenciador importante, porque en general el nivel de inglés en Chile es bajo si se compara incluso con algunos países vecinos. Eso lo capta el mercado rápidamente y se materializa en un incremento de sueldo superior al profesional que estudió en universidades nacionales o de idioma español. De hecho, algunas universidades chilenas realizan alianzas con casas de estudio extranjeras para que sus alumnos tengan doble titulación".

De acuerdo a estudios de su consultora, el mayor impacto salarial de un MBA en el extranjero se da en cargos más ejecutivos más altos y en la industria financiera. Por otro lado, los ingenieros con un nivel alto de inglés perciben entre 10% y 22% más de sueldo (sobre todo en áreas comerciales y empresas multinacionales).

**10%
CRECE**
 como mínimo el sueldo de un ingeniero que sabe inglés, de acuerdo a un estudio de Conexión Ingenieros.

nacionales tienen profesores extraordinarios y los programas están muy bien hechos. Pero en Chile también hay muy buenos programas de MBA, como el de la Universidad Adolfo Ibáñez, de la Universidad Católica, el ESE de la Universidad de los Andes y la Universidad de Chile. Todos tienen muy buena reputación".

¿Qué oportunidades abre un MBA de renombre?

"Una de las mayores ventajas de cursar un MBA en las principales universidades del mundo es que te facilita el ingreso al mercado laboral extranjero. Por ejemplo, a un chileno con un MBA en Colombia se le puede hacer más fácil ir a tocar la puerta a una empresa en Estados Unidos: te permite dar un salto importante en la carrera.

¿Dónde estudió usted?

"El domingo pasado me gradué como MBA de Columbia Business School. Siempre tuve en mente hacer uno de estos programas en el extranjero. Trabajé cinco años en Chile y desde ese entonces perfilé mi carrera laboral para que me ayudara a quedar".

Profesionales completos

Cristián Cofré, socio fundador de la consultora Conexión Ingenieros, confirma que los profesionales que